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和建忠展示基地生产的葡萄

回公司统一销售。
如此一来，市场需要什么产品，我们

就根据订单组织基地和合作社规模化生产
什么产品，并通过严格的内部标准和合作
协议把控产品质量、打造品牌。

比如，2019 年云南与上海签署了 500
万头生猪供应协议，一部分订单下达怒江，
我们就通过建厂房、发动群众代养等办法，
对生猪进行标准化、规模化养殖，既能紧
跟国家政策，又能实现良好的经济效益和
社会效益。

    

记者：怒江州农产品大规模销售
收到哪些效果？

和建忠：目前，我们已经整合 2000
多亩水果、蔬菜基地，还建设了 1 万头生
猪养殖厂区，并利用尾菜、尾果养殖生猪，
猪粪作为生态肥还田、沼气发电等，发展循
环经济，成为怒江州最大的农业企业之一。

通过在基地打工、代养代种等形
式，我们带动怒江州 1905 户建档立
卡贫困户实现户均增收 4500 元。其
中，参与生猪养殖的代养户，收入最
高的一户 2020 年实现 9 万元收益。

同时，我们还以建浩农业为驱
动，整合怒江州的 30 多家农民专业
合作社一起发展，生产蔬菜、水果、
生猪、乌骨羊等怒江多种名优特产，
共为 1 万余名社员带来了户均上万元
的增收。

    

记者：下一步，公司将如何
进一步解决怒江州农产品零散销
售问题？

和建忠：首先，公司在赚钱的
同时，会帮助更多群众从中获得红利。
我们将继续整合土地、资金等资源，
推进规模化订单生产，进一步将怒江
州特色果蔬等零散农产品打造成可以
实现大宗交易的大产业，用规模化效
应破解销售难题。

其次，我们将强化和完善加工
链建设。加工链薄弱是怒江农产品发
展最大的制约因素，将来随着产品规
模化生产程度的提高，这种制约将更
加突出，依托初级产品销售必会走入
市场死胡同。因此，需要及早布局，
完善产业链。比如生猪产业，目前我
们在政府的扶持下，正积极建设规模
化、标准化屠宰、精深分级加工生产
线，柑橘、蔬菜等工业生产线建设也
在稳步推进。扩展加工链条，力争让
怒江州农产品走出一条多元化销售路
子，保障群众实现持续稳定增收。
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